
最近有一起引起長跑愛好者談論的話
題，是一家世界著名的體育品牌召集了旗
下3位世界頂尖馬拉松選手，要打破目前
被視為人類身體極限的高牆，在2小時內
跑畢一個馬拉松。
2014年，肯尼亞跑手Kimetto在柏林馬

拉松以2小時02分57秒衝線，轟動體壇，
這一佳績獲得國際路跑會確定為馬拉松世
界紀錄；同時這引起廣泛討論，究竟人類
可否在2小時內跑畢一個馬拉松（42.195公
里）。馬拉松的比賽路線有嚴格的標準，
只有獲認可的賽道造出來的成績才是正式
記錄，認可的馬拉松路線必須有上、下
坡，42.195公里不能全跑平路和直線等，
被視為世界六大經典馬拉松之首的波士頓
馬拉松賽道也是可以造出好成績的，但它
不會獲得承認，原因是它起步便是10公里
下坡路，加上全程路線是點到點的直線，
一直跑入波士頓市中心衝線。
本文不是討論這次挑戰的商業元素，而

是談論它的吸引性，3位主角其中以里約
奧運冠軍Kipchope被寄予厚望。測試地點

安排在意大利的蒙沙一級
方程式賽車場舉行，賽道
平坦、低海拔，天氣涼
爽，圍繞賽車場跑17圈，
跑手要2小時內完成，即要
68秒跑運動場(400米)1圈，
1小時內跑21公里才有機會。當然事前他
們已做了大量科研工作，測試時除了有精
準儀器全程向跑手提醒步速外，還在地上
打上鐳射線供參考，更到位的是在挑戰極
限的跑手旁邊安排 6、7位高手做「護
駕」，不要看輕他們的任務，其實他們個
個都是高手，除了幫挑戰者減少風阻外，
他們還是速度控制者（pacer），他們步速
精準，挑戰者只要專心跟跑便行，當然他
們會不時換班以防跌速，而挑戰者便要撐
足42.195公里。
在如此安排下，Kipchope以2小時00分

25秒完成任務，未能突破人類極限。雖然
這時間比2小時02分57秒的世界紀錄快了
近2分鐘，但它不獲承認為馬拉松紀錄。

■資深體育記者 朱凱勤

國青憾負伊朗 熊貓盃連敗
繼17日的首場比賽以1：4不敵匈牙利隊
後，中國國青隊19日晚再在「熊貓盃」國
際青年足球錦標賽1：2遺憾負於伊朗隊，
遭遇兩連敗。本屆比賽中斯洛伐克、匈牙
利、伊朗以及中國國青四支隊伍將捉對廝
殺，國青將於今日最後一個比賽日，與斯
洛伐克隊對決。■香港文匯報記者 陳曉莉

10人恒大眾志成城克蘇寧
19日晚，中超聯賽第10輪率先展開兩場

重量級的對決。主場作戰的北京國安一度以
1：2落後，宋博軒補時階段的進球幫助「御
林軍」最終逼平廣州富力。廣州恒大主場迎
戰江蘇蘇寧的比賽火藥味十足，比賽最後十
幾分鐘，10人應戰的恒大眾志成城，歷經7
分鐘的補時最終守住2：1的勝果。■新華社
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結束封閉集訓的中國乒乓球隊昨從
位於北京的天壇公寓出發，踏上2017
杜塞爾多夫世界乒乓球錦標賽的征途。
昨日，國乒一行穿着統一的藍色西
裝走出公寓樓，馬龍、張繼科、丁寧等
明星球員的亮相更是受到送行球迷的追
捧，「戰士何曾言卸甲」、「張繼科了
不起」等橫幅格外醒目。
「每一次出征前有一個歡送的儀
式，還是跟一般的比賽不一樣。特別是
大家穿上統一的隊服，有一個全新的面
貌。」國乒總教練劉國梁強調，本屆世
錦賽是東京奧運周期的第一場大戰役，
全隊上下非常重視。特別是前不久亞錦
賽女單的失利，讓更多人更加關注這次
世錦賽，同時也讓國乒隊員有了危機意
識，「我們也希望在德國檢驗我們封閉
訓練的效果和成果，從而達到東京奧運
周期裡第一大戰役的重新洗牌和定
位。」
劉國梁告訴記者，大滿貫選手張繼
科的傷病已經得到了有效控制，尤其是
上月亞錦賽上的不錯表現，讓張繼科找
到了贏球的感覺，因此他很看好張繼科
在世錦賽上的表現。

此前張繼科在接受採訪時表示，由
於本屆世錦賽比賽任務不是太重，他給
自己定下兩個目標，一是真正能完成比
賽，二是守好自己的這條線，「希望自
己能守好這條線，不輸外戰。至於和中
國隊隊友比賽，那種壓力就會小很多
了。」
本屆世錦賽將於5月29日至6月5日

在德國杜塞爾多夫拉開戰幕。據了解，
國乒計劃從北京飛抵法蘭克福，隨後轉
機前往盧森堡進行適應性訓練，一周後
轉戰杜塞爾多夫。

■中新社

出征德國世錦賽
國乒為東奧定位

香港文匯報訊（ 記者 潘志
南 ）香港女乒角逐德國世界乒
乓球錦標賽的陣容，不單是自行
培育的土炮，當中更有3人是未
滿20歲的新秀，這支今年亞錦
賽女團銅牌「紅粉軍團」毫不示
弱，劍指世錦賽獎牌。
不過，今屆世錦賽將採用體積

較大的乒乓球，這會否影響球員
的發揮？善打旋轉球的吳穎嵐指
出：經過一段時間的訓練，特別
是在湖北隊的陪練中，已基本掌
握新球的特性。吳穎嵐與蘇慧音
拍檔的女雙組合被視為港乒的
「秘密」武器。對此，吳穎嵐指
蘇慧音善打速度，對掌握新球已
具一定的穩定性。二人不擔心有
影響。

而香港「一姐」、現時世界排
名13位的杜凱琹則認為，新球
對每一名球手來講都是平等的，

關鍵是誰適應得好。「上屆奪牌有運氣
成分，今屆會繼續衝擊獎牌！」杜凱琹
進一步說：「比賽心態與上屆有分別，
劉國棟教練提醒我們不要『保』（保
守），預計每場比賽都會難打。所以保
持初出道時『搏』的心態最重要。」

傑青麥子詠及去年奪世青單打金牌的
蘇慧音，同被看好。蘇慧音雖只有19
歲，但目標明確：「4、5歲時，爸爸
問我和姊姊有何願望？姊姊說要去海洋
公園，而我就說要參加奧運！」蘇慧音
希望一圓爸爸、前香港隊代表蘇俊華的
奧運夢想。
麥子詠直言：首戰世錦賽暫不太緊

張，目標能與高水平選手緊咬比分，希
望能勝出一、兩場比賽。
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6：1屠南華 晉季後附加賽決賽香港文匯報訊（記者 郭正謙）港超聯季後附加賽四強東方

龍獅盡顯谷底反彈的決心，昨日於旺角大球場以6：1大破南

華躋身決賽，而今季後掛靴的鄭少偉亦有一個入球進賬。

昨午，在超過2千名觀眾的入場見證下，
東方在旺角大球場上演了一場「大屠

殺」。雖然上半場有徐德帥及白鶴先後傷
出，不過南華今仗鬆散的防守令東方予取予
攜，僅上半場就被東方的死球攻勢射入3
球，加上麥基一次伏兵門前近射得手，
東方半場已經以4：0遙遙領先。

狄恩認南華內部問題嚴重
換邊後東方再由迪高接應角球頂
入，而南華其後雖然有加藤友介
射入「破蛋」，不過完場前後
備入替的東方前鋒鄭少偉再入
一球12碼，助東方最終以6：1
大勝南華，率先晉身季後附加賽
決賽。
經歷失落聯賽冠軍的傷痛，東
方今仗總算為重新上路取得了不
錯的起步點。主帥陳婉婷讚揚球
隊顯示了振作的決心：「上半場
由死球當中取得了4個入球是意
料之外，我們需要一場漂亮的
勝仗重拾信心，而今仗我們做
到了，希望能加強贏得附加

賽決賽的信心。」
而大敗的南華今仗表現差強人意，教練狄

恩批評開賽時部分球員的比賽態度，承認
現時球隊內部問題嚴重。

元朗 南區今爭另一決賽權
而決賽另一席位今午3時將

由九巴元朗及冠忠南區於旺角
大球場爭奪，兩支球隊今季
兩度交鋒均平手收場，實
力相近下今仗預計會
相當緊湊，不過南
區防線近期受到
傷 兵 問 題 困
擾，面對元
朗的鋒線將
受考驗。
今日門票
一律收 80

元正，長者及學
生特惠票一律收30元
正。
今仗賽事之法定時間為
90分鐘，若雙方在法定時間
內賽和，則需要加時30分鐘再
賽，若雙方仍未分出勝負，將
以互射十二碼方式來決定勝負。

香港文匯報
訊（記者 潘
志南）甲組
球隊黃大仙

日前召開足球
部會議，為來屆組軍做兩
手準備，當中包括若甲組
冠軍晨曦放棄升超聯，黃
大仙將以亞軍之名升上港
超聯。
今屆僅少1分以71分屈居

甲組亞軍的黃大仙，在本屆
超聯「升一降一」的升降條
例下無緣升上港超。但足球部
會議仍就來屆升港超做足準備。
教練張寶春坦言：今屆未能取得
升港超資格，但來屆仍然一如
既往以升港超為目標。

有消息稱，冠軍隊
晨曦因班主馬先生

轉向投資桌球業務淡出
球隊，現雖正洽談新班主

入閣以及和南華足主張廣勇

商討合作的可能性，但來屆升港超
的前景仍被睇淡，故甲組亞軍黃大
仙極有可能優先替代晨曦升港超。
黃大仙目前已決定下屆組青春

班，並開始集資班費。與此同時，
黃大仙還獲超聯勁旅承諾借出旗下
年輕球員，為組軍帶來好形勢。

黃大仙組青春班
升班與否兩手備準

■■有一球進賬的鄭少偉接受球有一球進賬的鄭少偉接受球
迷的掌聲迷的掌聲。。

香港文匯報記者郭正謙香港文匯報記者郭正謙 攝攝

■■東方迪高東方迪高（（右右））
兩度把握死球機會兩度把握死球機會
頂入頂入。。香港文匯報香港文匯報

記者郭正謙記者郭正謙 攝攝

■■ 南 華 高 美 斯南 華 高 美 斯
（（左左））今仗無任何今仗無任何
建樹建樹。。
香港文匯報記者香港文匯報記者

郭正謙郭正謙 攝攝

■■黃大仙教練張寶春黃大仙教練張寶春（（左左））及及
足主陳先生足主陳先生。。 香港文匯報記者香港文匯報記者

潘志南潘志南 攝攝

■■中國國家乒乓球隊昨出征世錦賽前合影中國國家乒乓球隊昨出征世錦賽前合影。。 中國體育圖片中國體育圖片

■■總教練劉國梁（右）與女兒吻別。
中國體育圖片

■■國青隊員郭田雨國青隊員郭田雨（（左左））
帶球進攻帶球進攻。。 新華社新華社

■■恒大球員李學鵬恒大球員李學鵬（（右三右三））慘慘
吃紅牌吃紅牌。。 新華社新華社

短訊

■■杜凱琹杜凱琹（（左左））與李皓晴進與李皓晴進
行雙打訓練行雙打訓練。。

香港文匯報記者潘志南香港文匯報記者潘志南 攝攝


